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中央巡視組反腐提速
5年查逾300機構
擬修法規獎「線人」「開門」辦公打破神秘

香港文匯報訊（兩會報道組 海巖、

軼瑋）來自中紀委系統權威消息人士

昨日向本報獨家透露，今年中央反腐

力度將大大超過去年，中央巡視力度

將持續加大，今後五年內將對全國各

省市區、中央部委、央企、高校等共

計300餘家單位完成巡視一到兩遍；

將積極考慮給舉報人獎勵等鼓勵措施

寫入法規。另外，中央巡視組今年將

聚焦查處官員貪腐，一旦獲得貪腐舉

報線索，即派出小分隊直搗「蒼蠅」

和「老虎」。

中央下派巡視組到地方巡視的工
作機制始於2003年，2009年正

式更名為中央巡視組，目前共設12
個中央巡視組，其中6個為地方組，
4個為企業金融組，2個為中央國家
機關巡視組。去年10個中央巡視組
先後分兩輪對20個地方、部門和企
事業單位展開巡視，揪出不少「蒼
蠅」和「老虎」，至今已有22名省
部級官員先後被查處，成為中央反
腐的利器，備受外界關注。

今年巡視聚焦官員貪腐
消息人士稱，去年進行的兩輪巡

視，均向各省市區派駐大批調查人
員，是從上往下例行巡視。而今年，
從巡視重點看，中央巡視組將注重

「放權」，不會什麼都「攬」在手
裡，而是將巡視和監督的重點聚焦在
官員貪腐方面，以對官員加大震懾作
用。而一些有法定渠道可以解決的個
人利益訴求和矛盾糾紛，如涉法涉
訴、徵地拆遷、環境污染、勞動爭
議、經濟糾紛等，今年中央巡視組將
「一概不予受理」。
從巡視方法看，今年亦有變化。消

息人士稱，今年中央巡視組將直接聚
焦舉報線索，派出小分隊逐級從下往
上巡查，是否存在貪腐問題。「這樣
以問題為導向的巡視，更為靈活也更
容易發現官員腐敗行為。」
另外，為打破中央巡視組的神秘

形象，今年中央巡視組會「開門」
辦公。該消息人士說，「過去我們

收到官員違紀違法的舉報，總是花
費大量人力物力在後面悄悄進行查
證，結果還不理想，現在接到舉報
線索可以直接向當事人了解，同時
輔以外圍調查，一旦查證屬實立即
向中紀委、中組部進行匯報。」

建專家庫提升監察水平
為解決人力不足問題，中紀委將

建立人才數據庫，今後可能引進法
律專家、專業人士，優化監察隊
伍，提升監察水平。
為了鼓勵民眾積極提供官員貪腐

線索，中紀委有關部門正在考慮修
訂相關巡視條例，以法律法規的形
式保護舉報人利益，如對舉報人進
行獎勵等。

人代倡建貴州生態補償機制

人大常委會應設小組覆核重案
香港文匯報訊（兩會報道組 章蘿蘭）今次兩會司法
公正被廣泛熱議，全國政協委員、復旦大學圖書館館長
葛劍雄認為，鑒於某些大案、要案的判決結果可能被干
預，全國人大常委會應設置非常設的重大案件覆核小組
或委員會，對經最高人民法院確定不予覆核或改正，而
當事人繼續申訴、社會輿論廣泛質疑的重大案件予以覆
核，並公佈結果。
葛劍雄表示，以往「嚴打」等運動曾造成不依法審判

的後果，且某些大案要案的判處結果，亦可能被黨政領
導干預或決定，存在明顯疏漏，令一些具有廣泛社會影
響的重大案件，因長期得不到覆核，影響司法公信力。

許勤：證監會將把自貿區政策給前海
香港文匯報訊（兩會報道組 郭若溪）深圳市市長許
勤10日在兩會廣東團駐地接受採訪時透露，證監會主席
肖鋼一行2月末調研前海時表示，（證監會）要將支持
上海自貿區的全部政策給前海。「這一表態將對前海發
展釋放了非常積極的信號。」許勤說。
許勤指出，這是體制創新和制度創新，並不是優惠政
策。目的即在於推進改革、推進創新。前海本來就有這
項使命。
據了解，前海管理局2月底召開改革創新工作要點解

讀會時表示，在18項涉及金融體系改革創新中，有8項
需要爭取「一行三會」等國家有關部委的同意方可實
施。

書法家倡不合理簡體字改回繁體

香港文匯報訊 據中新社報道，在86歲的全國政協委
員、著名書法家歐陽中石看來，漢字是一幅畫，能同時
體現具象和抽象的高妙，是中國人向全世界奉獻的一份
厚禮，是中華文化的基礎。他建議把一些不合理的簡化
字可以改回繁體字。
歐陽中石祖籍山東肥城，曾入書法家吳玉如、哲學家
金岳霖、京劇家奚嘯伯門下求學，對中國傳統文化、藝
術有較全面、精深的造詣。
歐陽中石兩會期間談到漢字的繁簡之爭時，他指出，

不能把繁體字和簡體字對立起來看，繁體字是傳統漢
字，發展下來了，簡體字也是在發展過程中出現的一個
現象。
「實際上，有些繁體字還需要簡化，有些簡體字更需
要改進，簡化得沒道理不行」，歐陽中石舉例，前幾天
在報紙上看到一個新聞標題為「淫雨霏霏」，總覺得心
裡不是滋味，形容連綿不停的雨的「淫」字本為
「霪」，把雨字頭去掉，意思就變了，應該考慮改回繁
體字。

香港文匯報訊（兩會報道組 路豔寧）「西部地區為
東部經濟社會發展作出了重大貢獻和犧牲，應該予以補
償，實現東西部協調發展。」在十二屆全國人大會議
上，李再勇、陳昌旭、王秉清等貴州省全國人大代表，
呼籲盡快建立針對西部、針對貴州的生態補償機制。

東部成生態「受益者」
代表們稱，多年來，包括貴州在內的西部地區儘管
還比較落後，但始終堅持生態保護和生態重建，向東
部發達地區提供了大量廉價原材料，東部地區成為生
態「受益者」；此外，西部地區資源開發和相關產業

發展受到嚴格限制，生存與發展的問題、保護與開發
的矛盾始終十分突出，成為「受損方」。「現有補償
既無法解決農民群眾的生產生活困難，也無法維持和
提高當地保護生態的積極性。」「三線建設以來，六
盤水一直從地下採煤發電輸送到全國各地，不可避免
地破壞了生態和環境。從這個角度來說，六盤水理應
獲得生態補償，並用來推進地上生態和經濟的發
展。」六盤水市委書記李再勇稱，健全生態補償機
會，可以推動六盤水產業升級，在生態農業、農業產
業、服務業包括人才培訓等方面大做文章。
畢節市作為珠江主源頭和長江多支流源頭，森林覆

蓋率已經從過去的14.9%上升到現在的40.03%，土壤
侵蝕量減少了一半。在此過程中，「有不少農民將自
己的土地拿出來退耕還林，保住青山綠水，做出了貢
獻，畢節也因此拒絕了不少專案。」畢節市市長陳昌
旭表示，國家應該盡快研究跨區域、跨流域的生態補
償機制。工作在「美酒河」——赤水河流域的遵義市
市長王秉清表示，單靠貴州一省之力，很難對赤水河
流域環境進行有效保護。他建議，應該建立跨區域的
環境保護機制，從國家層面建立生態補償機制，探索
生態保護、產業發展、民生改善相一致的路子，保護
赤水河。

文化「走出去」籲講究國家形象
香港文匯報訊（兩會報道組 郭若

溪、李陽波、于珈琳）全國政協委
員、中國文學藝術界聯合會副主席徐
沛東向本報表示，文化要講究品質，
更要有創新和自己的特點，不能從
眾，不能將此當成鍍金和實現個人利
益的手段，「對外交流要有國家的擔
當，講究國家形象。」

宋祖英：金色大廳演唱「開壞頭」
全國政協委員、中國人民解放軍海

軍政治部文工團團長宋祖英日前在全
國「兩會」政協文藝組分組討論時的
一語「去金色大廳演出，我確實開了
一個壞頭」，引起眾多文藝界代表委
員共鳴，徐沛東、閻維文、王西京等
藝界人士紛紛呼籲亟需提高民族文化
「走出去」質量，鼓勵優秀民族文化
在海外的傳承。
全國政協委員、畫家、陝西美協主

席王西京呼籲，中國文化走出去是一
個國家戰略，主要是「鼓勵國家級

的，真正代
表民族文化
學術水準的
高層次、高
品位的藝術
家和藝術品
走出去」。
他建議，要
從國家文化
戰略角度承
載一批國家
工程，如在
國外推廣外
文版的中國
著名書畫家「齊白石」、「徐悲鴻」
等，讓外國人接觸不一樣的中國文
化、美學思想和哲學思想。
全國政協委員、總政歌舞團男高音歌

唱家閻維文昨日對本報表示，民族文化
在海外的演出一定要大力提高質量，並
呼籲正確引導多元民族文化，不能對所
有文化在海外的傳播「一刀切」。

孫憲忠建議打擊辦證等「黑色經濟」
香港文匯報訊（兩會報道組 郭若

溪）全國人大代表、中國社會科學院法
學研究所民法室主任孫憲忠，昨日在十
二屆全國人大二次會議記者會上指摘
「一陣風」式治理「黑色經濟」。孫憲
忠認為，「辦證」（辦理各種資質證明
書）小廣告等「黑色經濟」損害國家經
濟體制，是對國計民生沒有任何好處的
違法交易，並提出要堅決打擊，恢復人
類對社會最基本的良知。
有學者認為，從上世紀80年代開
始，走私、涉黃、涉毒、貪污受賄、洗
錢、地下工廠等「黑色經濟」逐漸滋
生，國內幾乎所有城市都存在程度不等
的「黑色經濟」，譬如各種張貼在居民
區、大街上的「辦證」小廣告等。

清掃一陣又沒人管
孫憲忠稱，北京市光剷除小廣告，解
決辦證中間的一個環節，就動員了好幾
十萬人，花費了200多萬元，而且解決
一陣子之後又捲土重來。孫憲忠表示，

國家打擊黃賭毒已有成效，但打擊這種
「黑色經濟」一直未提到議事日程上，
清掃一陣後就又沒人管了。
「這是公開挑戰我們良知的一個產

業，為什麼就不能堅決把它打擊、消
滅了呢？那些小廣告上有電話，怎麼
就不能治它們呢？其實有很好的辦
法，只要果斷採取措施。」孫憲忠建
議，要堅決打擊「黑色經濟」，恢復
那些參與者對社會最基本的良知。

■北京的人行天橋，橋面上畫滿了
「辦證」的小廣告。 網上圖片

■宋祖英當年開個唱的
宣傳海報。 網上圖片

■著名書法家
歐陽中石建議
把一些不合理
的簡化字可以
改回繁體字。

中新社

■中央巡視力度將持續加大，今後五年將巡視300餘家機構。圖為中央第七巡視組去年巡視安徽省。 網上圖片

■工作人員昨日在北京人民大會堂北大廳收看十二屆全國人大二
次會議第三次全體會議的直播。 新華社

■昨日的十二屆全國人大二次會議舉行第三次全體會議，一名攝
影師拍攝3D照片。 中新社
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